



# VIOLENCIA MACHISTA



La apoderada y Vicepresidenta de las Juntas, Begoña Gil, expresó la opinión del Grupo Socialista sobre los servicios inmediatos y especializados que deben ofrecerse a mujeres víctimas de violencia machista, en la que acusó al grupo proponente, EHBildu, de trasladar una idea en esta materia alejada de la realidad y denunció que la iniciativa proponía dar marcha atrás en el tiempo e ignorar los avances y las conquistas que, en legislación, en recursos, en conocimiento y atención, se han conseguido en los últimos 18 años.

“Ofrecemos una atención integral a las víctimas y supervivientes, desde una perspectiva feminista. Buscamos que no haya una sola víctima de la violencia sin atención, protección y acompañamiento. Y no les quepa ninguna duda de que nuestra prioridad es combatir y erradicar la violencia machista”, dijo.

“Queremos -agregó- el mejor diagnóstico de la realidad para no equivocarnos. Ofrecemos diálogo para mejorar la eficiencia de todos los recursos económicos y humanos de que disponemos; y buscamos consensos para ser más fuertes. Ahí nos encontrarán y nos encontraremos. En otras cosas no”.

## PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS



La sesión plenaria abordó también una propuesta sobre presupuestos participativos, en la que instamos a la Diputación a que, teniendo en cuenta las aportaciones que se están recibiendo como consecuencia del amplio proceso participativo que se está siguiendo en la elaboración del III Plan Foral de Participación Ciudadana y Social, y tras analizar todos los ámbitos posibles -incluido el de los presupuestos- continúe avanzando en la introducción y mejora de instrumentos y canales que posibiliten una mayor y mejor participación de la ciudadanía en la definición y el diseño de las políticas y servicios públicos del Territorio”.

Durante su intervención el apoderado, Juan Otermin, manifestó que la participación ciudadana “es fundamental para el funcionamiento saludable de una sociedad democrática porque fortalece la legitimidad de las decisiones políticas al involucrar a los ciudadanos en el proceso de toma de decisiones”.

“Sirve para que rindamos cuentas, y garantiza que una variedad de perspectivas sean consideradas en la toma de decisiones, lo que promueve políticas más inclusivas y equitativas”, concluyó.

# CUENTA GENERAL 2021



El pleno ordinario de este mes dio el visto bueno a la Cuenta General de Bizkaia del año 2021, unos datos que el Tribunal Vasco de Cuentas Públicas dijo que expresaban la imagen fiel del patrimonio y de su situación financiera.

El apoderado socialista, Alberto Álvarez, indicó en este sentido que el “Tribunal no propuso ajustes contables al Remanente de Tesorería ni a los Fondos Propios, ni planteó incertidumbres ni otros hechos relevantes que debieran tenerse en cuenta de otra manera para interpretar las Cuentas que integran el Territorio. Se señalaron -en las Comisiones pertinentes- ciertas diferencias en los criterios de interpretación entre el TVCP y los Entes públicos fiscalizados”

“Conviene recordar que tales diferencias ni suponen un comportamiento ilícito ni una mala práctica de los Entes Auditados. Con el mismo ejemplo, el TVCP expresa su opinión técnica y son, somos, los grupos políticos los que interpretamos el sentir del Tribunal o las actuaciones y alegaciones de la administración”.

## LÍNEA 4 METRO



Otro de los puntos que se sometió al debate del pleno fue la Línea 4 de Metro.

En este punto, el apoderado Iñaki Jerónimo manifestó que cuando esté el proyecto redactado y concluido, se dará concreción a todos los aspectos, se coordinarán las instituciones concernientes en el asunto, se impulsará la mejor alternativa para la Línea 4 de Metro, que dependerá de muchos factores técnicos, y se presentará el proyecto con un calendario en el foro competente.

Reclamó a los grupos de la oposición que no crearan confusión sobre este proyecto y reivindicó el papel de los Socialistas en materia de transporte en Euskadi porque “allá donde haya habido o haya en el futuro responsables socialistas, habrá impulso al transporte público sostenible. El traspaso de las líneas de cercanías, el impulso a la Y vasca, el soterramiento del tren en Zorroza y un sinfín de acciones concretas, incluida la línea 4 de metro Bilbao, irán adelante con el impulso de los y las Socialistas, una obra compleja que no se hace de la noche a la mañana y que tiene que ir acompañada de decisiones sólidas y bien pensadas, no en improvisaciones”.

## SECTOR PRIMARIO



La política agraria fue otro de los puntos a debate en el pleno de este mes, una iniciativa a la que propusimos como enmienda que las Juntas Generales instaran a la Diputación Foral de Bizkaia a que continúe teniendo una interlocución directa con el sector primario, atendiendo y analizando las demandas concretas que el sector primario vizcaíno ha realizado en nuestro territorio

Así, nuestra juntera, Amaia Rebollo, recordó que “el Partido Socialista y el Gobierno de España han sido sensibles a las demandas del sector, que pretendían responder a las preocupaciones de los agricultores en materias como el cumplimiento y mejora de la Ley de Cadena Alimentaria, la simplificación normativa y de los requisitos de la Política Agraria Común y sobre el comercio con terceros países”.

Las mismas demandas que los agricultores y ganaderos de Bizkaia. Medidas que fueron trasladadas y defendidas por el Ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación en la reunión del 26 de febrero del Consejo Europeo de Agricultura.

# RETENCIONES FISCALES



El último de los asuntos debatidos en el pleno del mes de marzo hacía referencia a las retenciones fiscales en el IRPF del SMI y de las rentas más bajas. Un punto en el que pedimos a Diputación y otras instituciones implicadas, (OCTE), que “impulsen con carácter prioritario, el trabajo iniciado sobre las medidas tributarias vinculadas a las rentas más vulnerables y que, no obstante y en buena lógica, no se van a limitar, por lo que respecta a los ciudadanos más vulnerables, a mínimos exentos y una nueva tabla de retenciones”.

“Debemos ser más proactivos y lo somos, y les aseguro que, por lo que al Grupo Socialista atañe, que trabajamos para que otras medidas tributarias relativas a la vivienda, a la familia o los cuidados y personas dependientes, o a las rentas medias, entre otras muchas fuentes, tengan el tratamiento tributario que los tiempos exigen”, dijo.

Por último, añadió “que tenemos que ser coherentes con las medidas en vigor a reformar. Nuestro sistema tributario está conformado por un conjunto de normas que tienen una relación directa entre sí. Un reglamento se puede cambiar de manera inmediata pero no puede desligarse de la norma a la que desarrolla”.

A promotional graphic for LaborLan V. On the left, a red vertical bar contains the logo 'dema laborLan V'. The main text reads 'Caminamos hacia el empleo' in large letters, followed by 'Consigue con Laborlan V formación, experiencia profesional y acompañamiento integral.' Below this, it says '¡Hay 5 especialidades disponibles!' and 'INSCRÍBETE hasta el 18 de abril'. The graphic features two stylized figures in red and white walking on a path of three large red arrows pointing upwards. At the bottom, there is a red shoe and the Bizkaia dema logo.

dema laborLan V

# Caminamos hacia el empleo

Consigue con Laborlan V formación, experiencia profesional y acompañamiento integral.

¡Hay 5 especialidades disponibles!

**INSCRÍBETE** hasta el 18 de abril

Bizkaia dema



El Consejo de Gobierno Foral aprobó la quinta edición del programa LaborLan, una iniciativa de acompañamiento al empleo que cuenta con formación y contratación y a la que las personas interesadas pueden preinscribirse hasta el 18 de abril.

La Teniente de Diputada General y Diputada Foral de Empleo, Cohesión Social e Igualdad, Teresa Laespada, explicó que el programa tiene como objetivo la inserción laboral de las personas desempleadas, estableciendo como grupos prioritarios aquellos que protagonizan el mayor Coste Social del Desempleo y que se encuentran más alejados del mercado laboral: personas desempleadas de larga duración, mayores de 45 años y personas jóvenes en situación de vulnerabilidad social.

Asimismo, indicó que LaborLan también tiene como objetivo generar talento que puedan necesitar las empresas en sectores básicos y estratégicos para el desarrollo económico de Bizkaia, que ayude a caminar hacia la triple transición de manera justa, con competencias y capacidades para desarrollar trabajos relacionados con la transición tecnológica, medio ambiental y de salud. “Acompañamos a las personas hacia el empleo de calidad”, agregó.

# LABORLAN



La feria B-travel de Barcelona fue testigo de un hito en el turismo industrial con la presentación de “Iron River”, una innovadora instalación que ofrecía una experiencia multisensorial sin precedentes. Este evento se llevó a cabo en el Pabellón de Bizkaia, donde se exhibió una sala inmersiva, un cubo audiovisual 360 diseñado con tecnología de vanguardia.

La Diputada Foral de Transportes, Movilidad y Turismo, Sonia Pérez Ezquerro, encabezó la presentación de este proyecto, destacando su importancia para explorar y comprender la historia e industrialización de Bizkaia desde una perspectiva renovada y enriquecedora.

Con el lema de la diversidad y amplitud de opciones turísticas, “Iron River” ofreció una variedad de destinos y puntos de interés en toda Bizkaia. Desde la majestuosa Vidriera de la Estación de Abando en Bilbao hasta el Valle de Karrantza, cada ruta reveló los secretos y la evolución de Bizkaia a lo largo del tiempo.

“Iron River” no solo fue un recorrido turístico, fue una experiencia que sumergió a los visitantes en la esencia obrera y minera de Bizkaia, ofreciendo una mirada única de su pasado industrial y su presente vibrante.

# IRON RIVER

# 20 AÑOS DEL PRIMER GOBIERNO DE RODRÍGUEZ ZAPATERO



Menos discursos independentistas,  
menos autocomplacencia y más  
política con mayúscula, como la que  
hacemos los y las Socialistas



# ACTO POLÍTICO CON FÉLIX BOLAÑOS



Cuanto más fuerte sea el Partido Socialista, mejor estarán garantizadas las políticas sociales y progresistas del Gobierno Vasco



# TERESA RIBERA CON NUESTRAS CANDIDATURAS PARA EL 21A



Tenemos que cambiar el guion de nuestro modelo de crecimiento, que está muy agotado, ser autoexigentes y serlo como país



# CONSTITUCIÓN DE JUVENTUDES SOCIALISTAS DE SESTAO



Sois el presente y el futuro, sois fundamentales.  
Enhorabuena por crear un nuevo espacio para  
la juventud, un canal de comunicación y un  
lugar de encuentro



# APERTURA DE LA OFICINA ELECTORAL EN CASTRO URDIALES



El Partido Socialista va a ser quien lidere las políticas que preocupan a la ciudadanía en el próximo Gobierno Vasco



# KORRIKA 2024



# DÍA DE ANDALUCÍA EN EUSKADI

